

El Eibar desea sellar su clasificación y proteger el segundo puesto

Un triunfo ante el Osasuna B podría garantizar la participación del equipo de Viadero en la lucha por el ascenso.

:: LETIZIA GÓMEZ

EIBAR. La campaña regular vive sus últimos coletazos y sólo la Ponferradina tiene garantizada su clasificación para el play-off de ascenso como el mejor de este grupo. Pese al bache atravesado en las últimas fechas, el Eibar también tiene encarrilada su participación, aunque para evitar sorpresas desagradables desea vencer hoy al filial del Osasuna y sellar así su pase de forma definitiva. Una victoria le permitiría, además, reforzar una segunda posición que está siendo duramente asediada por el Palencia, que visita a un Guijuelo que quiere evitar a toda costa caer a la zona roja de la tabla, y por el Alavés, que recibe en su casa a un Montañeros que no se juega nada.

El cuadro eibarrés es, por tanto, el que mejor lo tiene de los tres, ya que, además, vuelve a jugar en su gran fortín. Tras el empate cedido el pasado fin de semana frente al Lugo (2-2), el equipo armero ha dejado de ser el mejor local -ha sido superado por la Ponferradina-, pero los números acumulados en Ipurua son dignos de elogiar y aportan la confianza que al Eibar le ha faltado de un tiempo a esta parte.

Los de Viadero demostraron en la recta final de su anterior compromiso que habían rescatado algunas de las armas que le llevaron a ser el mejor del grupo durante 13 jornadas. «Percibí que habíamos recuperado algo muy importante, la autoestima, el poderío, el ritmo...», resalta el preparador azulgrana, que espera que «las sensaciones se mantengan y que el equipo sea el que ha sido durante bue-



Javi Gómez se perfila como el delantero titular. :: M.E.

na parte de la temporada, serio, duro, con confianza...».

Algún retoque

El técnico cántabro pierde a Natxo Garro por acumulación de amonestaciones, de modo que tendrá que retocar la zaga. A priori, lo natural sería que Añibarro, que el pasado fin de semana se quedó fuera de la lista, volviera al centro de la zaga, aunque también cabría la posibilidad de que Viadero retrase la posición de Valín. En ese caso, Javi Ros y Etxaniz se disputarían formar pareja con Lombrana en el doble pivote.

También está por ver si Xabi repite en la portería, algo bastante probable, y si Andrés recupera la titularidad tras comenzar el anterior partido desde el banquillo. El tridente formado por Codina, Manu García y

Sutil parece fijo, mientras que Javi Gómez tiene casi todas las papeletas para jugar de inicio, puesto que Fali no está en buenas condiciones para jugar y Arruabarrena parece haber perdido la confianza del entrenador.

El filial se la juega

El Eibar B quiere y debe agarrarse con uñas y dientes a la categoría, pero le quedan importantes pruebas de fuego por superar. Para empezar, hoy, a las 12.30 horas, recibe la visita del Beasain, que defiende su última de las plazas que dan derecho a disputar la promoción de ascenso.

El filial no tiene mucho margen de error, puesto que si se producen arrastres de Segunda B descendería el equipo situado en la decimo séptima posición, la plaza que ocupa el conjunto de Aitor Iturbe.

EIBAR (2º, 60 PUNTOS)

► **Once inicial:** Xabi; Andrés o Dani Salas, Urzelai, Añibarro, Kijera; Lombrana, Valín, Codina, Manu García, Sutil; Javi Gómez.

► **Banquillo:** Zigor, Dani Salas o Andrés, Etxaniz, Javi Ros, Arruabarrena y Fali.

► **Bajas:** Natxo Garro, por sanción, así como Samuel, Altuna y Cuevas, por lesión. Fali ha sido incluido en la convocatoria inicial, pero es posible que sea el descartado de la lista definitiva.

OSASUNA B (11º, 45 PTS)

► **Once inicial:** Andrés o Zabal; Bari, Alan, Ekhi, Dani Palacios; Gabilondo, Gascón, Antxon, Anunziata; Óscar Vega y Líbano.

► **Banquillo:** Miguel Merino ha convocado a todos los disponibles, aunque en el banquillo podrían sentarse Zabal o Andrés, Sota, Manuel, Natxo, Eslava

► **Bajas:** Richi y Molo.

► **Arbitro:** Daniel Ocón Arraiz, del colegio riojano.

► **Incidencias:** A las 18.00 horas, en Ipurua. La Peña Eskozia La Brava ha organizado para hoy una serie de actos para amenizar las horas previas al choque. Los seguidores azulgranas instalarán, de 11.30 a 14.30 horas, una txozna en la plaza de Unzaga y celebrarán un bomboneraza txiki con regalos y entradas para los niños y niñas que se animen a participar.

El Hierros Anetxe quiere que Unbe sea un clamor que le empuje a la salvación

RUGBY

:: L. G. B.

EIBAR. El Eibar Rugby Taldea quiere quedarse en División de Honor B y para ello defenderá a capa y espada los cinco puntos de renta que se trajo del choque de ida de la primera eliminatoria del play-off por la permanencia. El fin de semana los eibarreses ganaron por 15-20 en el feudo del UMA Málaga y eso les permite afrontar con moderado optimismo el compromiso de vuelta que disputa hoy, a partir de las 12.00 horas, en Unbe.

El club azulgrana confía en que su afición acuda en masa para que

los gritos de ánimo lleven en volandas al equipo hacia un nuevo triunfo que les plante en la segunda y definitiva eliminatoria, que se disputará el 2 y 9 de mayo ante el Arquitectura de Madrid.

Los de Txema Isasa están confiados, pero son conscientes de que no se debe vender la piel del oso antes de venderla. Lo tienen todo a su favor, pero no caben descuidos, porque saben que un mal día te puede condenar al descenso. «La ventaja lograda nos permite afrontar el choque con algo de tranquilidad, pero no hay sitio para la relajación», insiste el técnico donostiarrá, que



Txema Isasa. :: M. E.

cuenta con todos sus efectivos, a excepción del lesionado Jon Unamuno. «La idea es empezar el partido a tope para tratar de abrir hueco. Si ve-

mos que el partido está encarrilado trataremos de que jueguen todos y que todo termine en una fiesta».

Un año del ascenso

Ahora hace un año, cerca de 800 seguidores celebraron junto al Quince del Buitre el ansiado ascenso a División de Honor B. Aquel 19 de mayo fue un día histórico para el deporte eibarrés, pero si ya es difícil llegar, lo es más mantenerse, por lo que el Eibar Rugby Taldea está ante su mayor reto. «Nuestra afición nos empujó hacia el ascenso y ahora esperamos que nos ayude a seguir en la segunda máxima categoría del rugby estatal».

Nunca se había visto rugby de tanta calidad en Eibar y para que la experiencia se repita, los azulgranas deberán resolver esta eliminatoria para poder centrarse en los dos siguientes partidos que le esperarían ante el histórico Arquitectura de Madrid.

Grave paso atrás del Ermua en su lucha por la permanencia

:: L. G. B.

EIBAR. El Ermua sigue despilfarrando las escasas ocasiones que le quedan para mantener la categoría. Ayer le tocaba medirse a un Mungia A que no se jugaba nada y aún así los rojillos fueron incapaces de sacar nada positivo. Dos tantos, al final del primer período y al principio del segundo, hundieron a un cuadro ermuarra al que de poco le sirvió su dominio en el resto de las fases del encuentro.

El 0-2 cosechado en su propio feudo supone un grave paso atrás en su lucha por quedarse en la Preferente. Los de Ángel Martínez descienden una plaza tras la victoria del Ibarsusi frente al Portu-galeta (1-0), dos rivales directos, aunque mantienen los cuatro puntos de desventaja respecto al Abanto, que también perdió (1-2) ante el Trapagarán. Las distancias se mantienen, pero el margen se reduce, puesto que ya sólo restan cuatro jornadas para la conclusión del campeonato.

La presión pudo con los ermuaras que, tras fallar tres buenas ocasiones, vieron como el cuadro visitante se adelantaba cuando quedaban cuatro minutos para el descanso. Pero el mazazo fue doble, puesto que a los dos minutos de reanudarse el choque el Mungia dejaba el choque sentenciado y al Ermua aún más hundido.

Por parte local jugaron Imanol; Carlos, Markel (Enrique, m. 60), Ander, Aja, Haritz, Peio (Egoitz, m. 70) Sergio, Sololuze (Jon Lucio, m. 46), Feijó, Borja.

Las chicas del Eibar despiden la Superliga con un empate en casa

:: L. G. B.

EIBAR. La temporada ha llegado a su fin para las chicas de la Superliga, que despidieron la segunda fase del campeonato con un empate (1-1) en casa ante el Oviedo Moderno.

El partido se torció para las azulgranas al poco de comenzar la segunda mitad, puesto que en el minuto catorce la oventense Irene elevó el 0-1 al marcador. Las chicas de Luis Ormaetxea no querían despedirse con un mal sabor de boca y buscaron con ahínco la igualdad y, tras malograr un penalti, a falta de siete minutos para el final, Eneritz, lograba el deseado tanto armero.

De esta forma, el Eibar femenino pone fin a su histórica participación en la máxima categoría del fútbol estatal, en la que han logrado la hazaña de colarse en la segunda fase. Un triunfo ante el Jaén (2-0), y dos empates han sido el bagaje obtenido por un equipo en construcción.



Actividades organizadas en una edición anterior de este programa de actividades. :: A. L.

La Semana de Desarrollo Local de Ermua comenzará mañana

En esta edición habrá expertos en emprendizaje, fibra óptica, construcción y automoción

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua vivirá a partir de mañana su Semana de Desarrollo Local. La jornada de mañana estará directamente dirigida a los emprendedores. De 9.00 a 10.30 horas se podrán visitar Izarra y el nuevo edificio de terciario y vivero de empresas, cuyas obras concluirán este año. Además el gerente de la Asociación Española de Franquiciadores, Eduardo Abadía, informará, a mediodía, sobre esta opción de actividad empresarial.

El martes se acercará la ciencia a los estudiantes de 12 a 16 años, de un modo divertido. Para ello, se utilizarán dos talleres de 'picocricet', para aplicar conceptos científicos a elementos que se automatizan (a las 16.30 horas o a las 18.00 horas en la biblioteca).

El miércoles se analizarán las posibilidades de la fibra óptica y se expondrá el proyecto del Ayuntamiento de Ermua en este ámbito. Las jornadas comenzarán a las 9.30 horas con la presencia del alcalde, Carlos Totorika. A las 9.45 horas, el fundador de Adamo, Fredrik Gillstrom, y su director comercial, Bruno Meani, hablarán sobre las redes abiertas.

El responsable de ventas de Siemens incluirá en su ponencia una

demostración práctica de servicios ofrecidos en 'open scape', a las 10.30 horas y a las 11.00 horas el director comercial de Siemens disertará sobre las capacidades de integración y beneficios de ciertos servicios.

Posteriormente, a las 12.00 horas, el concejal José Luis Clemente y el técnico municipal Gorka Areitourtena hablarán sobre la experiencia que se pretende implantar en Ermua. Las charlas de esa jornada concluirán con la participación, del director de Informática y Nuevas Tecnologías del Gobierno vasco, José María García Orois, que hablará sobre la e-administración para la ciudadanía.

Por la tarde, a las 16.30 horas se llevará a cabo un taller para personas emprendedoras, que contará con técnicas investigadoras de Mondragón Ikerketa Kudeaketan.

El jueves estará dedicado a la maquinaria de obra y tendencias del sector de la construcción. La primera intervención será de la directo-

ra de Osalan, Pilar Collantes. A partir de las 10.00 horas, el coordinador de la Escuela de Maquinaria de Ermua, Héctor Izagirre, presentará la Escuela Municipal de Maquinaria y sus recursos.

Los nuevos materiales de construcción, sostenibilidad y tecnologías medioambientales, se presentarán a partir de las 12.00 horas, con el director de la Unidad de Construcción de Labein-Tecnalia, Javier Urreta y el director de Vivienda, innovación y Control del Gobierno vasco, Ignacio De la Puerta, hablará sobre la sostenibilidad en el sector, a partir de las 12.30 horas.

Simultáneamente habrá exposiciones de simuladores, muestra de máquinas y el autobús de la Fundación Laboral de la Construcción y, por la tarde, el presidente de la Fundación Utopía, Francesc Castellana, hablará de las políticas de empleo ante la crisis, a partir de las 16.30 horas.

Premios Juan Torres

El viernes se hablará sobre el futuro de la industria de automoción. Se contará con el presidente de ACICAE, J. Hernando, el viceconsejero de Tecnología y Desarrollo Industrial del Gobierno vasco, Xabier Garmendia. Habrá también representantes de ZIV Aplicaciones y Tecnología, Robotiker y el proyecto europeo Foremost de Tekniker-IK4.

A las 13.45 horas se llevará a cabo la entrega de premios a las ideas innovadoras, proyectos de investigación y proyectos empresariales del concurso Juan Torres.

DÍA A DÍA

► **Lunes:** Emprendizaje.

► **Martes:** Jóvenes científicos.

► **Miércoles:** Fibra óptica.

► **Jueves:** Construcción.

► **Viernes:** Industria de automoción (Premios del concurso Juan Torres).

Irulitxa celebrará este año su aniversario en el certamen de Condom

:: A. LASUEN

ERMUA. Este será un cumpleaños muy especial. Será la primera vez que lo pasen lejos de su pueblo. Irulitxa participará, el próximo 8 y 9 de mayo, en el Certamen Internacional de Bandas y Txarangas de Calle de la ciudad de Condom, en la región francesa de Armagnac.

Este año faltará en las calles de Ermua, pero sus vecinos sabrán perdonarles, «porque es un certamen, de carácter internacional, con compañías europeas y las únicas del Estado somos nosotros y otra banda canaria». En el certamen participan 27 grupos de todo el mundo.

No van a ganar dinero, porque los premios no son en metálico, pero sin duda su participación será toda una experiencia que permitirá a la txaranga dar otro salto cualitativo en su carrera de 14 años. Apagarán esas 14 velas entre cerca de un millar de músicos.

La apertura de este consolidado certamen será el día 8 al mediodía, y la txaranga Irulitxa saldrá a cantar por las calles de una ciudad de 60.000 habitantes, que durante ese fin de semana se cierra al tráfico para que la música circule libremente por sus calles. «Se pasa por diferentes escenarios para pruebas de musicalidad y otros aspectos que tienen establecidos en las bases, pero el resto se trata de tocar por la calle, porque

incluso nos han dicho que quien viene de fuera debe pagar por entrar en la ciudad con el coche», explican los componentes de Irulitxa a quince días de probar esta nueva experiencia. Allí tocarán entre bandas y txarangas suecas, escocesas, italianas, polacas, un grupo ucraniano y en su mayor parte francesas.

La idea partió del director, Gorka García 'Kaska', que ya participó con otra txaranga en el certamen. Se hospedarán en bungalows reservados especialmente para los músicos.

51 canciones

La crisis ya ha hecho mella en algunas de sus actuaciones y por ello, «esta es una oportunidad más para disfrutar», explican, «porque ahora los pueblos buscan txarangas con menos gente para que les salga más barato».

Actualmente Irulitxa cuenta con 28 personas y más de medio centenar de canciones de repertorio (17 pasacalles y 34 canciones de corro). Surgió como un anejo de cuadrilla, organizando unas espontáneas fanfarrias después de cenas en sus excursiones a La Rioja. «Entonces no nos hacían falta instrumentos, ya que simulábamos los sonidos, pero una vez que se crea la sociedad Txalaparta, en el año 94, pensamos que debíamos ponernos en marcha», aclaran.



Los integrantes de Irulitxa preparan su viaje a Francia. :: A. L.

EN BREVE

En marcha el concurso del cartel de las fiestas

600 EUROS DE PREMIO

El departamento municipal de Cultura del Ayuntamiento de Ermua ha abierto el concurso de los carteles de 'Santagos 2010'. El premio para el trabajo ganador será de 600 euros en metálico. El plazo de entrega de los carteles participantes concluye el 10 de junio. Al igual que en los últimos años, un jurado experto elegirá tres

obras y las presentará a los miembros de la Comisión de Fiestas, que serán los que tomen la última decisión. La obra que sea elegida ilustrará la portada del programa de las fiestas patronales. Los originales se podrán entregar en las oficinas de Abiapuntu del Ayuntamiento, en la calle Komentukua, en horario de 8.00 a 14.00 horas. Las bases se pueden solicitar en Lobiano Kultur Gunea o en breve se podrán consultar en 'www.ermua.es'.